

Señala México que EU viola TLCAN (El Reforma 05/02/09)

Señala México que EU viola TLCAN (El Reforma 05/02/09) Arturo Sarukhán, Embajador de México en Estados Unidos, dijo que el País inició ya el cabildeo para tratar de contrarrestar el proyecto. Foto: Archivo Advierten que, de aprobarse en Estados Unidos las medidas proteccionistas, otros países comenzarán a hacer lo mismo José Díaz y Ulises Díaz Washington DC, Estados Unidos (5 febrero 2009).- La cláusula del paquete de estímulo económico de Estados Unidos que obligaría a comprar sólo insumos domésticos en los próximos proyectos de infraestructura transgrede el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), denunció el Embajador de México en ese país, Arturo Sarukhán. Contenida en media cuartilla de las más de 700 páginas que forman el paquete, la cláusula "Buy American" (Compre Americano) vulneraría además otros acuerdos internacionales, dijo el diplomático. "De aprobarse esta cláusula, EU estaría incurriendo en un alto costo internacional al violar sus obligaciones en el marco de la OMC (Organización Mundial de Comercio) y el TLCAN", afirmó Sarukhán al ser cuestionado sobre la posición mexicana. "(Esto) de paso vulnerando los acuerdos alcanzados en la Cumbre del G-20, y generando un impacto mínimo en la creación de empleos nuevos en EU", añadió el diplomático. También señaló que México inició ya el cabildeo dentro del Capitolio para tratar de contrarrestar el proyecto. Apenas el 28 de enero pasado, la Cámara baja de EU aprobó un paquete de estímulo económico por 819 mil millones de dólares con la cláusula que obligaría a utilizar acero y hierro estadounidense en todas las obras públicas financiadas por el plan de reactivación económica. Sin embargo, dentro del borrador discutido en el Senado, la cláusula de "Buy American" amplía su alcance para incluir productos manufacturados, y no sólo acero o hierro. "(La provisión) alteraría las relaciones con Canadá y México, justo cuando se necesita trabajar cercanamente con ellos en temas importantes como cambio climático o seguridad fronteriza", afirmó un análisis de los economistas Gary Hufbauer y Jeffrey Schott, del Peterson Institute for International Economics. La prohibición impediría a firmas extranjeras convertirse en proveedores en obras de infraestructura. Esta prohibición ya causó una reacción mundial para evitar su aprobación. Ayer, la Cámara Nacional de la Industria del Acero mexicana advirtió que de aprobarse esa cláusula, las exportaciones de productos siderúrgicos del País serían eliminados de las obras de infraestructura. "Si Estados Unidos aprueba medidas proteccionistas, otros países comenzarán a hacer lo mismo y esto es muy peligroso", destacó Susan Kauffman-Purcell, directora del Centro de Política Hemisférica de la Universidad de Miami. Suavizan cláusula El Senado aprobó ayer, por una abrumadora mayoría, un suavizado plan "Compre Americano", tras comentarios del Presidente Barack Obama sobre la redacción original, que podría haber llevado a una guerra comercial. Los senadores aprobaron una enmienda que exige que las medidas que han enfadado a Canadá, a la Unión Europea y a otros socios comerciales se apliquen respetando las obligaciones de Estados Unidos bajo los acuerdos comerciales internacionales.